

### Abad

UN día como hoy —18 de agosto— de 1866, nació en Santiago de Cuba, Luis Victor de Abad y Bohigas.

Comenzó sus estudios en su ciudad natal y pasó después a la Universidad de La Habana, donde se graduó de ingeniero.

Dedicó casi toda su larga y laboriosa vida a los estudios económicos, preocupado siempre por el progreso y la prosperidad de Cuba.

Para exponer sus ideas fundó y sostuvo con sacrificio de su economía personal la revista **El Economista**, antes de constituirse la República, con la vista fija en la necesidad de afirmar la industria azucarera, como base de nuestra estabilidad económica, aniquilada por las guerras de independencia.

Sus estudios azucareros constituyen los títulos de mayor interés entre su extensa bibliografía. En 1945 publicó su notable "ensayo de orientación cubana"; **Azúcar y caña de azúcar**, Habana, 1945, 619 páginas, sobre el cual escribió otra autoridad en la materia, Ramiro Guerra, que "figurará entre las grandes obras de nuestra literatura económica, de Arango y Parreño a la fecha, pasando por las obras de José Antonio Saco, Francisco de Frias, conde de Pozos Dulces, y don Alvaro Reinoso, hasta llegar a los años del florecimiento autonómico del presente, durante los cuales Abad ha figurado en primera línea entre los escritores cubanos en materia económica. Además de esta obra, publicó entre otras, las siguientes: **Cartas al pueblo americano sobre Cuba y las Repúblicas Latino-Americanas**, Buenos Aires, 1897; **El comercio de las Américas**, Habana, 1942; **Open letter to the Hon. O. H. Platt**, Washington, D. C., 1902; **Directorio de La Habana**, Nueva York, 1899; **Los impuestos especiales del empréstito de 35 millones, causas y efectos**, Habana, 1941; **Problemas de los transportes cubanos**, Habana, 1944; así como otros trabajos publicados en **El Figaro**, **Cuba Económica y Financiera**, **Diario de la Marina**, **Revista Bimestre Cubana**, y otras publicaciones.

Su último estudio publicado se titula: **La banca**

**ca y las crisis de la economía nacional**, Habana, 1948, editado por el Banco Popular con prólogo de José López Fernández.

La Sociedad Económica de Amigos del País lo distinguió como a uno de sus miembros más ilustres, eligiéndolo Presidente de la Sección de Estudios Económicos.

Murió en La Habana, el 17 de noviembre de 1948. Su cadáver fué tendido en el edificio de la Sociedad Económica de Amigos del País, hasta que fué trasladado al cementerio de Colón.



PATRIMONIO  
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR  
DE LA HABANA